


   ette saison hivernale 2014-2015, la Marche 
Athlétique bretonne s’est largement illustrée et             

 a apporté son lot de titres lors des différents 
championnats de France de la saison mais également des 
records de Bretagne battus à de multiples reprises...
Depuis ses débuts, la marche athlétique bretonne a toujours 
vu éclore des athlètes de bon niveau et de très haut niveau 
que cela soit chez les hommes ou chez les femmes.
Nombreux sont ceux qui connaissent la marche athlétique à 
travers les grands événements télévisés comme les Jeux 
Olympiques, les Championnats du Monde ou à travers les 
exploits de nos athlètes nationaux comme Yohann Diniz par 
exemple mais qui ne connaissent pas forcément les 
�F�R�Q�W�U�D�L�Q�W�H�V���H�W���V�S�«�F�L���F�L�W�«�V���G�H���F�H�W�W�H���S�U�D�W�L�T�X�H��
Focus sur cette discipline, à part entière de l’athlétisme, la 
�P�D�U�F�K�H���H�V�W���X�Q���V�S�R�U�W���G�L�I���F�L�O�H���R�»���O�D���W�H�F�K�Q�L�T�X�H�����O�H���S�K�\�V�L�T�X�H���H�W��
l’abnégation sont admirables. Bien des coureurs aimeraient 
se déplacer aussi vite que certains marcheurs.

Le premier marcheur breton retenu par la chronique est 
Francis Jézéquel, qui marcha 5260m en 30 minutes en 1909.
La marche bretonne va, dans les trois décennies suivantes, 
connaître un véritable “âge d’or”. Avec notamment, Henri 
Quintric qui décrocha à deux reprises en 1931 et 1932 le titre 
de Champion de France des 50km marche et fut le premier 
marcheur breton sélectionné pour les Jeux Olympiques à Los 
Angeles en 1932. Sur le 50km (discipline inscrite pour la 1ère 
fois au programme des Jeux) il termine à une honorable 7ème 
place.
Tout au long des années 30, la marche bretonne se structure et 
se renforce avec notamment, l’apparition de nombreuses 
courses de marche sur route (le Tour de Plougasnou à la 
marche ou à Châteaulin le Grand Prix du Coucou...).
En 1936, Joseph Manic (US Bannalec) devient champion de 
France des 100km et restera une référence nationale durant 
plusieurs saisons. En 1943, il décroche le titre français sur le 
10km marche en 48’15”4 et bat le record de France des 30km 
marche en 2h34’05”. 
En 1937, c’est un autre breton qui se distingue sur la scène 
nationale, Arsène Juin de Quimperlé, en obtenant le titre de 
champion de France sur 100km. Robert Huart, un de ses 
compagnons, apparaît à cette époque comme l’un des plus 
grands espoirs de la marche bretonne et française mais la 

Définition : La Marche Athlétique est une progression de pas 
exécutés de telle manière que le marcheur maintienne un 
contact avec le sol, sans qu’il ne survienne aucune perte de 
contact visible (pour l’oeil humain).  La jambe avant doit être 
tendue (c’est-à-dire que le genou ne doit pas être plié) à partir du 
moment du premier contact avec le sol jusqu’à ce qu’elle se 
trouve en position verticale.

Lorsqu’il évolue en compétition, le marcheur doit respecter 
deux règles qui le distinguent du coureur à pied :
>> Le contact permanent avec le sol : Le marcheur doit rester en 
contact permanent avec le sol (pas de suspension).

LA RÈGLEMENTATION en Compétition
>> La jambe tendue : Le marcheur doit avoir la jambe 
tendue à partir du moment où il pose le pied par terre 
jusqu’au passage à la verticale.

ADAPTATION DE L’APPLICATION DU RÈGLEMENT 
EN FONCTION DU PUBLIC
>> Pour les jeunes catégories : �S�D�V�� �G�H�� �G�L�V�T�X�D�O�L���F�D�W�L�R�Q���� �X�Q��
�F�D�U�W�R�Q���U�R�X�J�H��� ���X�Q�H���E�R�X�F�O�H���G�H���S�«�Q�D�O�L�W�«���G�H���������P�ª�W�U�H�V��

>> Pour les courses de Grand Fond : �D�S�U�ª�V�������F�D�U�W�R�Q�V���U�R�X�J�H�V���S�D�U��
�����M�X�J�H�V���G�L�I�I�«�U�H�Q�W�V�������ª�U�H���S�«�Q�D�O�L�W�«���G�H���������P�L�Q�X�W�H�V�������ª�P�H���S�«�Q�D�O�L�W�«���G�H��
�������P�L�Q�X�W�H�V���H�W�����O�D�����ª�P�H���S�«�Q�D�O�L�W�«���L�P�S�O�L�T�X�H���O�D���G�L�V�T�X�D�O�L���F�D�W�L�R�Q��

>> Pour la Coupe de France des Relais : �V�L���X�Q���D�W�K�O�ª�W�H���U�H�©�R�L�W������
�F�D�U�W�R�Q�V���U�R�X�J�H�V���S�D�U�������M�X�J�H�V���G�L�I�I�«�U�H�Q�W�V���F�K�D�T�X�H���S�«�Q�D�O�L�W�«���V�X�L�Y�D�Q�W�H���L�O��
�U�H�F�H�Y�U�D���X�Q�H���S�«�Q�D�O�L�W�«�V���H�Q���W�H�P�S�V��

guerre arrêtant les compétitions internationales, ne put 
démontrer son talent.
Un autre breton décroche un titre national en 1943, sur le 
50km : Eugène Legat.
Durant la période après-guerre, Louis Chevalier, 
va être l’un des meilleurs marcheurs français 
et européen, avec plusieurs titres de 
champion de France sur 10km en 1945 
et 1954, ainsi que 19 sélections 
internationales étalées sur 20 ans 
entre 1946 et 1966. Il participa à deux 
reprises aux Jeux Olympiques et trois    
fois aux Championnats d’Europe (4ème en 
1946 à Oslo sur le 10km marche et 5ème à 
ceux de Bruxelles en 1950... En 1952, aux 
JO d’Helsinki, il termine à la 4ème place au 
coude à coude avec les 3 premiers.
A cette époque, la marche est une activité confidentielle 
sur le territoire français. Mais des marcheurs bretons se 
battent pour la faire revivre...
Par la suite, il faudra attendre 1978, pour voir 
apparaître un marcheur breton sur la scène française 
et internationale : Martial Fesselier de Rennes.
En 1978, il décroche le titre de champion de France 
cadets sur le 5km. Il connait ses premières sélections 
internationales à l’âge de 20ans en 1981, l’année suivante il 
est retenu pour les Championnats d’europe à Athènes où il 
termine à la 12ème place sur le 20km marche. En 1983, il 
termine 26ème du 20km des premiers championnats du Monde 
d’athlétisme en plein air d’Helsinki. En 1984, il connait sa 
première sélection olympique sur le 20km des JO de Los 
Angeles où il termine à la 20ème place. L’année suivante, pour 
raison professionnelle, il va quitter la Bretagne.
Ces athlètes montrent la belle tradition de la marche 
bretonne, une tradition qui va durer avec le Rennais de 
l’ASPTT, Anthony Gillet qui entre 1993 et 2002 a connu 
le succès avec 7 titres de Champion de France Jeunes, 7 
records de France Jeunes (dont 2 lui subsistent encore 
sur le 10km route JU et le 20km ES) puis 1 titre de 
Champion National et 3 podiums aux France Seniors. Il se 
distingue également au niveau international avec 11 
sélections en équipe de France Jeunes et 13 sélections en 

équipe de France A  (dont une sélection Olympique en 2000 à 
Athènes (22ème sur le 20km) et 1 Mondiale en 2001 à Edmonton 

(23ème sur le 20km). Malheureusement, il arrête sa carrière de 
haut-niveau en 2002 suite à une blessure. 

A noter également, les athlètes fougerais, dont Eric 
Jourdan qui sera à 4 reprises sélectionné en équipe de 

France jeune et décrochera un titre national en salle 
dans les années 90. Puis dans les années 2000, 

Jean-Michel Prével, encore en activité 
aujourd’hui, sélectionné à 7 reprises en équipe 

de France A et à 6 reprises chez les jeunes et 
Steven Robidou 3 sélections jeune et un titre 
national en 2005 sur le 20km...

 La marche bretonne a également connu le 
haut-niveau au plan féminin.

La première marcheuse bretonne à obtenir 
une sélection en équipe de France fut 
Jacqueline                Daniel-Delassaux en 1975 
sur le 5000m marche. Il y a tout juste 40 
ans! 1975 fut un tournant pour cette 
athlète originaire de l'Eure mais 
également pour la marche féminine. 

Licenciée à l’US Bannalec, elle fut 
détentrice de la meilleure performance 
mondiale des 5km marche sur piste 

améliorant par la même occasion les records de France de la 
discipline. En 1975, elle décroche le titre de championne de 

France du 5km marche. 
Elle a fortement marqué l’athlétisme breton. Pour lui succéder, 

la marche bretonne féminine va pouvoir compter dans les 
années 90 sur Patricia Maré de Fougères, sur Valérie Chauvel de 

l’EA Rennes qui va délaisser le cross et le demi-fond pour se 
tourner vers la marche...où elle rencontra un joli succès ! Ainsi que 
sur Sophie Litaudon de l’ASPTT Rennes qui sera sélectionnée 6 fois 
en équipe de France jeune entre 1994 et 1998...décrochant 2 
titres nationaux chez les jeunes sur 5km en cadettes et 3km en 
Espoirs. Dans les années 2000, c’est une cessonnaise, Sylvie 

Sevellec, qui va collectionner les titres nationaux : en 
2001 sur 10 km, en 2006 et en 2008 sur 20 km. Puis,  
en 2013, aux championnats de France du 50 km 

marche. Nous la retrouvons encore aujourd’hui, au 
premier plan chez les vétérans...



Ce Challenge de 
Marche athlétique 
Mario Gatti, que 
beaucoup nous envie, 
a été mis en place par 
la commission marche 
il y a 10 ans 
maintenant afin de 
structurer les 

épreuves purement de marche sur le territoire de la Ligue de 
Bretagne. 

Ce challenge avait pour objectif de récompenser l’investissement 
des clubs dans notre discipline en tenant compte du nombre de 
marcheurs, du niveau de performance et de la fidélité sur les 
différentes manches de la saison.

Ce challenge porte le nom de notre ami Mario, disparu trop tôt 
lors de l’épreuve Pont-L’abbé-La Torche, farouche défenseur de 
notre discipline, marcheur et éducateur dans les clubs du CAB et 
du Quimper Athlé, il était naturellement membre de l’ETR 
Marche et très écouté.

Il en est aujourd’hui à sa 11ème 
édition et se déroule sur 4 
manches, avec une épreuve 
par département et plus de 
100 participants par date.

Toutes les infos du 
Challenge Mario Gatti, 
résultats, photos, vidéos 
sur ce lien :
http://www.bretagneathlet
isme.com/mariogatti.html

Le Challenge Mario Gatti

Pour parler de la marche en Bretagne, qui de mieux que le 
président de la Commission Régionale de Marche : 

EMILE HERRY
Licencié depuis les années 80 à la 
Vigilante Athlétisme, section maintenant 
de l’Athlé Pays de Fougères, est passé par 
toutes les étapes : animateur école 
d’athlé, entraîneur demi-fond marche, 
officiel marche (juge national niveau 4) 
président de la Commission Marche, 
membre du Comité directeur de la 
Ligue de Bretagne et Membre de 

la commission nationale de marche.
Il est resté fidèle à son club La Vigilante de 
Fougères qui a toujours porté un grand intérêt 
pour la marche athlétique.

- Discipline à part entière de l’athlétisme, la 
marche est un sport difficile où la technique, le 
physique et l’abnégation sont admirables mais 
souvent peu connu du grand public. Peux-tu nous 
faire un historique de la marche ? 
L’activité marche athlétique existe depuis la nuit des 
temps. Elle fait partie complètement de la Fédération 
Française d’Athlétisme  depuis les années 1968 lors de la 
fusion de l’Union Fédérale de Marche avec la Fédération 
Française de Marche et la création au sein de la FFA de la 
commission nationale de marche. Avec ses distances du 20km 
et du 50km, la marche est une discipline olympique n’en 
déplaise aux benêts qui sourient aux passages des marcheurs 
et aux rétrogrades qui pensent encore que la marche n’a pas sa 
place dans l’athlétisme.
Le grand public est largement formaté par les médias, il est 
attiré par les lumières de spectacles où flambent les dollars. 
Une course effrénée à l’exploit avec des images qui ne laissent 
aucune place à la normalité. 
Tout d’abord la marche athlétique n’est pas un sport difficile, 
comme tout sport dès que l’on veut monter le niveau de 
performance il faut s’en donner les moyens et 
systématiquement cela passe par un travail à l’entraînement 
plus volumineux. Pour faire un bon marcheur, il faut tout 
simplement avoir les qualités physiologiques d’un bon coureur 
de demi-fond et intégrer la technique la plus parfaite possible 
pour respecter le règlement de la marche (contact et jambes 
tendues).
Tout comme le pianiste le marcheur répètera ses gammes afin 
d’adapter sa technique à sa vitesse et durée d’exécution.
L’accès au haut-niveau est un chemin difficile, mais le marcheur 
qui s’y engage fait des choix, sans abnégation, la réalisation de 
ses objectifs reste sa satisfaction. 

- Pourquoi cette allure caractéristique ? 
Cette allure caractéristique du marcheur est essentiellement 
due à l’obligation de respecter le règlement de la marche 
athlétique : « La Marche Athlétique est une progression de pas 
exécutés de telle manière que le marcheur maintienne un 
contact avec le sol, sans qu’il ne survienne aucune perte de 
contact visible (pour l’œil humain). La jambe avant doit être 
tendue (c’est-à-dire que le genou ne doit pas être plié) à partir 
du moment du premier contact avec le sol jusqu’à ce qu’elle se 
trouve en position verticale. »
Dès que vous pressez le pas tout en voulant rester en marche 
votre démarche s’approche de celle du marcheur de 
compétition.

- Est-ce traumatisant pour le corps ?
Une articulation qui travaille est une articulation en bonne 

santé. Bien des médecins préconisent à leurs patients la 
pratique de la marche active, premiers pas vers notre 
discipline. Le corps s’adapte rapidement au geste technique et 
les petites douleurs du début s’estompent rapidement.
Il y a moins de chocs avec le sol (pas de temps de suspension 
comme en course) donc moins de microtraumatismes.
Après comme dans toute préparation, le plus difficile n’est pas 
de faire un plan d’entraînement mais de l’adapter à l’athlète 
suivi en fonction de ses capacités et de ses motivations.
Le marcheur est parfois touché par les pathologies liées aux 
disciplines de demi-fond et de fond.

- Quel type d’entraînement font les marcheurs? Y a-t-il des 
différences majeures entre l'entraînement de course à 

pied et celui de la marche ?
Les entraînements pour les marcheurs sont 

programmés en fonction des catégories d’âges 
et pour les seniors en fonction de  la distance à 
parcourir lors de l’objectif fixé. La préparation 
sera donc différente pour un marcheur de 

20km, de 50km et de grand fond.
La différence majeure avec la course est la 

contrainte technique par rapport au règlement.
Cette contrainte oblige à travailler sur des allures 

moins rapides qu’en course. Pour le reste on a  les mêmes 
processus physiologiques et les mêmes schémas 
d’entraînements. Le diplôme d’entraîneur fédéral est bien 
libellé : Demi-fond Marche !

   CETTE SÉLECTION 
REPRÉSENTE POUR MOI 

UNE SORTE DE RÉCOMPENSE 
ET ME MOTIVE DAVANTAGE 

POUR LA SUITE.

La suite de l’interview 
en page 3



Enora est licenciée au Pays de 
Landerneau Athlétisme et  entraînée 
par Gildas Porzier. 
Ses records : Record de Bretagne 
sur 3000m marche en salle 
Espoir (14'03''), 10 000m 
marche junior (51'24''), et 20km 
marche sur route espoir et senior 
(1h45'52").
Ses titres : Championne de France 
Espoirs 
du 3000m marche en salle cet hiver, et plusieurs titres aux 
championnats de Bretagne... 
Au niveau scolaire, elle poursuit des études d'infirmière à Brest où 
elle est en 2ème année.
Quand as-tu commencé l'athlétisme et plus 
particulièrement la marche ? 
J'ai commencé l'athlétisme en 2008 : je faisais du 
cross en hiver et du 1500m sur piste à la saison 
estivale. J'ai commencé la marche en 
décembre 2012 car je me lassais de faire tout 
le temps les mêmes épreuves et je stagnais un 
peu au niveau de mes performances alors j'ai eu 
envie d'essayer autre chose. 
Mes copines de club pratiquaient déjà la marche 
depuis plusieurs années et m'ont poussé à essayer. 
Au départ, Gildas était plutôt réticent à cette proposition 
mais j'ai insisté pour essayer et tout a rapidement "collé". Ça me 
plaisait, ma technique était bonne et, dès mes premières 
compétitions, je faisais de bons résultats par rapport à mon niveau 
de "débutante" dans cette discipline. Donc j'ai progressivement 
"troqué" la course pour la marche.
- Tu as battu cette année plusieurs records de Bretagne et remporté 
plusieurs titres quelles sont les raisons pour toi de cette réussite ?
Cette année j'ai, jusqu'à présent, fait de bons résultats. Je les 
explique d'abord par l'entrainement. Ce n'est pas toujours facile de 
concilier les études et le sport mais j'essaye de m'entraîner au 
minimum 5 à 7 fois par semaine. J'ai aussi profité des vacances de 
noël pour "doubler" mes entraînements pendant quelques jours et 
je pense que cette stratégie a payé. On ne peut pas faire de bons 
résultats si on ne travaille pas un minimum.
J'ai débuté la marche il y a peu de temps, donc je pense avoir une 
marge de progression plus importante par rapport à d'autres filles 
qui font de la marche depuis plusieurs années déjà. 
Je pense que c'est aussi une des raisons pour lesquelles je fais de 

Enora TrebaulPORTRAIT
bons résultats depuis deux ans.
- Que représente pour toi ta sélection en Equipe de France pour le 
Match International de Podebrady sur 20km ?
Je suis très contente de ma sélection en Equipe de France pour 
Podebrady. Je sais qu'il y a encore du chemin à faire avant 
d'atteindre un niveau qui me permettrait d'être sélectionnée 
pour des compétitions plus importantes mais cette sélection 
représente pour moi une sorte de récompense et me motive 
davantage pour la suite.
- Intègres-tu de la course à pied ou d'autres sports dans ton 
entraînement ?
Depuis cette année, ma façon de m'entraîner a un peu changé. Je 
ne fais plus de course à pied pour le moment alors qu'avant je 
continuais à courir régulièrement. 
En plus de mes entraînements de marche, je fais de la 
musculation 1 à 2 fois par semaine, et je vais nager de temps en 
temps.
- Après être passée à la marche, as-tu noter des différences majeures 

entre l'entraînement de course à pied et celui de la marche ?
Depuis que je fais de la marche, je n'ai pas trouvé de 

grands changements entre l'entraînement de course 
à pied et de marche. La marche reste du demi-fond 

donc le type d'entraînement reste le même. Les 
seules différences sont qu'en marche, je fais des 
séances où je travaille la technique et de plus en 
plus le foncier, puisqu'en compétition les 
épreuves vont jusqu'à 20km.

- Quels sont tes objectifs pour la saison 
estivale ?

Pour la saison estivale, j'espère 
continuer à battre mes records 

et je vise le titre aux Championnats 
de France Espoirs sur 20km. 
J'espère aussi me qualifier de 
nouveau pour les Championnats 
de France Elite.
- Pour finir, quel est ton meilleur 
souvenir en athlé ?
Pour l'instant, mon meilleur 
souvenir en athlé est mon titre 
aux Championnats de France cet 
hiver car c'est le seul que j'ai 
remporté au niveau national jusqu'à 
présent. Surtout qu'au cours de cette 
course, ma camarade de club Maëlle Garcia, a 
aussi battu son record perso (qu'elle n'arrivait pas à 
battre depuis un moment) ; j'étais donc aussi très contente pour 
elle, qui s'entraîne autant que moi et qui méritait beaucoup cette 
performance.

   CETTE SÉLECTION 
REPRÉSENTE POUR MOI 

UNE SORTE DE RÉCOMPENSE 
ET ME MOTIVE DAVANTAGE 

POUR LA SUITE.

Depuis combien d'années, une équipe de Bretagne se rend sur des 
compétitions internationales et qui en est à l'origine ? Et  
qu’apportent ces compétitions aux athlètes bretons présents ?
A part son président ! La commission marche est constituée de 
membres jeunes et actifs soucieux de faire évoluer notre 
discipline.
Faute d’avoir des évènements internationaux en France et sur le 
territoire breton, j’ai proposé l’idée à notre commission, et 
élaboré le projet. Ce projet a ensuite reçu l’approbation de notre 
CTS Gilles Dupray qui en a fait une action phare de l’ETR et reçu 
le soutien unanime du Comité directeur de la Ligue de Bretagne.
Notre choix s’est tout d’abord porté sur Podebrady en Tchéquie, 
épreuve que j’avais eue l’occasion de découvrir lors de 

l’encadrement de l’Equipe de France sur ce match international.
Jusqu’à ce jour nous avons alterné cette opération avec Lugano 
en Suisse, rendez-vous européen de la marche.

Notre objectif lors de la mise en place de ces actions étaient de :
• Elever le niveau de pratique approche du haut niveau
• Représenter la ligue sur une épreuve internationale
• Fidéliser les meilleurs marcheurs du suivi régional 
• Conserver nos meilleurs athlètes dans la ligue

Les bienfaits se sont fait sentir rapidement avec de nombreux 
records personnels et de Ligue battus.  Les médailles aux 
derniers championnats de France sont dans cette dynamique, 
mais aussi le retour de nouveau en équipe de France de nos 
jeunes Langlais, Trébaul, Terrec.



Des expériences enrichissantes pour les athlètes et les encadrants, 
ils sont fiers de représenter la Bretagne avec tenue complète à nos 
couleurs et drapeau.
Cette année, nous avons décidé de privilégier la mise en place d’un 
challenge des ligues à Montreuil (93) et notre équipe participera 
sur 20km au Challenge international Facoetti.
Mais l’année prochaine en fonction du calendrier nous reprendrons 
les chemins de l’Europe.

- La marche a apportée de nombreuses médailles cet hiver pour la 
Bretagne sur les championnats de France, avec notamment :
Eloïse Terrec (US Bannalec) Championne de France cadettes en salle 
sur le 3000m marche, nouveau record de Bretagne CA-JU du 3000m 
salle, nouveau record de Bretagne du 10km route CA-JU-ES-SE...
Enora Trebaul (Pays de Landerneau Athlé) Championne de France 
espoirs en salle sur le 3000m marche, nouveau record de Bretagne ES 
du 3000m salle et du 20km ES-SE
ou encore Amélie Bourhis (Athlé Pays de l’Orient) Championne 
Nationale du 3000m marche en salle.
Quelles sont les raisons de cette réussite bretonne pour toi ?
Si on reprend les comptes-rendus de notre commission, nous 
avions déjà évoqué la difficulté pour la Bretagne d’avoir des leaders 
capables de jouer dans les catégories jeunes les premiers rôles au 
niveau national.
Cet hiver la tendance s’est inversée, pour moi c’est un tout :
- Le travail des athlètes qui mettent beaucoup d’énergie dans leurs 
préparations.
- Celui des entraîneurs qui souvent seuls dans leur club préparent 
et soutiennent leurs athlètes.
- Les structures misent en place par l’Equipe Technique Régionale 
marche au niveau de la ligue (stages, suivis et actions)
- Les organisations bretonnes (challenge et championnats) 
toujours de qualité.

Attention, nous sommes sur la bonne voie mais comme dans toutes 
les disciplines et plus encore chez nous, il ne faut pas se bercer 
d’illusions. Restons concentrés et motivés sur le travail à faire, tout 
tient sur le groupe que constitue notre commission. Sachons les 
aider pour qu’ils continuent à apporter dans le temps leurs 
savoir-faire.

La Ligue de Bretagne d’Athlétisme a montré durant la dernière 
olympiade sa capacité d’organisation avec le concours des comités et 
des clubs. Depuis 1995, la Bretagne a accueilli de nombreuses 
compétitions nationales et internationales de marche.

1995 : LE MATCH DES NATIONS
En 1995, Fougères célèbre la 
marche athlétique à l’échelle 
internationale par l’organisation le 
11 juin du Match des Nations par la 
Vigilante de Fougères. 
Avec la présence de 8 nations 
(Allemagne, Australie, Espagne, 
Grande Bretagne, Italie, Russie, 
Suède et France), Fougères 
accueille le gratin de la 
marche.
L’espagnol Valentin 
Massana remporte 
le 20km du match 
des Huits Nations, il 
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sera médaillé d’argent quelques semaines plus tard lors des 
Championnats du Monde d’Athlétisme à Göteborg.

2005 : LES CRITÉRIUMS NATIONAUX DE PRINTEMPS JEUNES
10 ans après le match des Huits Nations, la Bretagne accueille à 
nouveau un événement marche à Rennes : les Critériums 
Nationaux de Printemps Jeunes de marche organisé par la 
Vigilante et la Ligue de Bretagne d’Athlétisme.

La capitale bretonne reçoit les meilleurs jeunes marcheurs 
nationaux.

2009 : LES CHAMPIONNATS NATIONAUX DES 20KM
En 2009, c’est Lamballe, qui accueille les 
Nationaux des 20km sur route, organisé par 
le club du Penthièvre Athlétisme lors des 
Championnats Nationaux d’Athlétisme avec 
un très beau parcours dans le centre ville.
Les résultats Hommes : http://bit.ly/1G2SECG
Les résultats Femmes : http://bit.ly/1BLwG0H

2011 ET 2013 : LES CHAMPIONNATS NATIONAUX DES 20KM
& LES CRITÉRIUMS NATIONAUX DE PRINTEMPS JEUNES

En 2011 et 2013, c’est l’Iroise 
Athlétisme qui a accueilli les 
Nationaux des 20km sur route et les 
Critériums Nationaux de Printemps 
Jeunes de marche à deux reprises, à 
Saint Renan.

2011 :
Les résultats des 20km :
 http://bit.ly/1EvI7zm
Les résultats des Critériums Jeunes :
 http://bit.ly/1G2TVtB

2013 :
Les résultats des 20km :
 http://bit.ly/1IhyYZ2
Les résultats des Critériums Jeunes :
 http://bit.ly/1NyhLwm



SUR L’ATHLÉ BRETON
Prochain numéro :

fin Avril 2015

Ou sur le site officiel :
HTTP://BRETAGNEATHLETISME.ATHLE.ORG

Retrouvez nous sur Facebook :

LIGUE BRETAGNE D’ATHLÉTISME

Eloïse est licenciée à l’US Bannalec 
depuis maintenant 3 ans, son 
entraîneur était Laurent le Gall mais 
depuis son arrivée au CREPS de 
Lorraine, la rentrée dernière, c'est 
Eddy Riva qui l’entraîne.
Ses records : Elle détient depuis 
quelques semaines le record de 
Bretagne du 3000m salle Cadette et 
Junior (14’38”11), du 30min marche (5 657 m) 
et du 10km route Cadette-Junior-Espoir-Senior (51'48''). 
Ses titres : Championne de Bretagne sur piste et en salle 
et championne de France cadettes du 3000m marche en salle.

Elle est actuellement au lycée, en 1ère ES.

- Quand as-tu commencé l'athlétisme et plus 
particulièrement la marche ?
Je fais de l'athlétisme depuis 7 ans et j'ai 
commencé la marche il y a 5 ans. J'ai 
commencé par hasard, on m'a proposé une 
fois à l'entraînement d'essayer, parce qu'un 
entraîneur de marche était venu. Ça m'a plu 
et j'ai continué ! 
- Tu as battu cette année plusieurs records de 
Bretagne et remporté plusieurs titres quelles sont 
les raisons pour toi de cette réussite ?
J'ai battu plusieurs records grâce aux entraînements,  
j'en fais 6 par semaine. Après il y a la volonté de réussir.
- Que représente pour toi tes sélections en Equipe de France pour le 
Match Juniors à Lyon et le Match International de Podebrady sur 
10km ?
Avoir été sélectionnée en équipe de France est tout nouveau pour 
moi, ça montre que le travail que j'ai effectué paye et ça me donne 
envie de continuer !
- Comment as-tu vécu cette première sélection en équipe de France 
avec les Juniors à Lyon (Match Juniors en salle 28 Février 2015) ?
J'étais un peu stressée pour ma première sélection, le fait de me 
retrouver avec des gens qui sont allés aux JOJ ou au championnat 
du Monde junior, d'être avec d'autres pays... mais c'est vraiment 
une super expérience et il y a une bonne ambiance : tout le monde 
encourage, s'entraide... Je me sentais un peu petite, n’étant que 
cadette...
- Intègres-tu de la course à pied ou d'autres sports dans ton 
entraînement ?
Pour l'instant je ne fais que de la marche (en intégrant bien sur de la 
PPG et de la technique).
- Après être passée à la marche, as-tu noter des différences majeures 
entre l'entraînement de course à pied et celui de la marche ?
Il y a des points communs entre la marche et la course à pied, donc 
il y a pas énormément de différences, mais on a de la technique en 
plus et on ne travaille pas les mêmes muscles !
- Quels sont tes objectifs pour la saison estivale ?
Pour la suite de la saison j'aimerais faire une bonne perf à 
Podebrady, après je vais me concentrer sur le 5000m et viser le 
titre au championnat de France cet été ou pourquoi pas tenter les 
minimas pour les Monde cadets (15 au 16 juillet 2015 à Cali).

Eloïse Terrec
PORTRAIT

LES CRITÉRIUMS NATIONAUX DE PRINTEMPS JEUNES...
                  ...REVIENNENT À FOUGÈRES
La commission régionale de marche et l’Athlé Pays de 
Fougères vous donnent rendez-vous le 19 avril 2015 à 
Fougères pour l’évènement Marche de l’année en Bretagne, 
les Critériums Nationaux Jeunes.
Fougères s'active et met en place tous les ingrédients, pour 
faire de ces critériums nationaux 2015 un cru d'exception.
Et célébrer cette grande fête de la marche athlétique réservée 
à nos jeunes athlètes.

EXPERIMENTATION 2015 : LORS DES CRITÉRIUMS JEUNES
LE PRINCIPE DE LA ZONE DE PÉNALITÉ, SPÉCIFIQUE AUX JEUNES 
CATÉGORIES
Suivant les recommandations de l’IAAF depuis 2014 afin de 
réduire les disqualifications, et à titre expérimental en 2015, un 
règlement de Zone de Pénalité est mis en place et sera appliqué 
lors des Critériums Nationaux de Printemps des Jeunes à la 

Marche du 19 avril 2015 à Fougères (35) pour les catégories 
Minimes Garçons et Filles, Cadets Garçons et Filles.

Lorsqu’un athlète reçoit 3 cartons rouges, il doit être 
informé par le chef juge (ou chef juge adjoint) qui lui 

montre un panneau avec sur chaque face le temps de 
pénalité, et doit s’arrêter à la zone de pénalité dès 
que possible.

Toutes les infos sur les Critériums Jeunes sur :
http://marche.athle.com/asp.net/espaces.html/htm

l.aspx?id=30566

19  AVRIL 2015

Mon meilleur souvenir c'est ma 
compète au championnat de 

Bretagne l'été dernier, où j'ai battu mon 
record et j'étais sur d'être prise au 
Creps de Lorraine. J'étais aussi 

contente de ma course parce que 
je m'étais donné à fond pour 

y arriver ! 

QUEL EST TON MEILLEUR 
SOUVENIR EN ATHLÉ ?


